



Consejo de Ministros

Decimoséptima Reunión
21 de agosto de 2014
Montevideo - Uruguay

ALADI/CM.XVII/di 7.7
21 de agosto de 2014

PALABRAS DEL SUBSECRETARIO DE COMERCIO EXTERIOR
DE LA SECRETARÍA DE ECONOMÍA DE MÉXICO,
FRANCISCO DE ROSENZWEIG MENDIALDUA, EN EL
CONSEJO DE MINISTROS EN SU DECIMOSÉPTIMA REUNIÓN

Canciller Luis Almagro, Presidente del Consejo de Ministros de la ALADI y Ministro de Relaciones Exteriores de la República Oriental del Uruguay; Licenciado Carlos Alberto Alvarez, Secretario General de la ALADI; Embajadora Aída del Carmen Jesús García Naranjo Morales, Presidenta del Comité de Representantes de la ALADI; estimados Ministros; Jefes de Delegación; Embajadores; Representantes Permanentes de la ALADI; distinguidos Representantes de los países observadores.

Es un honor participar en esta XVII Reunión del Consejo de Ministros de la ALADI. Desde la última reunión del Consejo, llevada a cabo en 2011, América Latina ha experimentado acontecimientos de suma importancia en materia de integración que invitan a reflexionar sobre el papel de la ALADI en este proceso para aprovechar el potencial económico de la región.

La ALADI ha sido la cuna de la integración comercial en América Latina y a su amparo hemos forjado una importante área de preferencias económicas. Gracias a los acuerdos en la ALADI, nuestros intercambios comerciales se realizan en condiciones de certidumbre y responden a criterios de beneficios mutuos, complementación y cooperación económica.

Al presente, las exportaciones de México con los países miembros de la ALADI crecieron seis veces en los últimos catorce años y el intercambio comercial de México supera los US\$ 30 mil millones.

El vínculo económico de México con los integrantes de la ALADI es innegable, pero más allá de este también está la vocación latinoamericana de nuestro país. Es por ello que desde el primer día de la administración del Presidente de México, el Licenciado Enrique Peña Nieto, dejó muy claro que Latinoamérica es una prioridad y en consecuencia trabaja para continuar profundizando su presencia en esta región.

En cumplimiento de este mandato, somos parte de esfuerzos subregionales de integración como lo son el Tratado de Libre Comercio con Centroamérica, la Alianza del Pacífico y, más recientemente, el Tratado de Libre Comercio con Panamá.

Para México estas iniciativas son perfectamente complementarias con la ALADI y muestran la voluntad genuina de mi país por profundizar su integración en América Latina.

Nuestra agenda en la organización es positiva y pragmática, orientada a resultados concretos para incrementar el comercio en condiciones que nos beneficien a todos. Particularmente, México ha impulsado trabajos en facilitación del comercio, internalización de las pymes, el establecimiento de mecanismos de cooperación para atenuar las asimetrías económicas en la región y para apoyar la exitosa realización de la EXPO ALADI 2014.

México ha reconocido la importancia y significación de esta EXPO ALADI 2014 como un instrumento de política regional que generará mayor comercio a través de la macrorrueda de negocios, facilitará un mayor aprovechamiento a las preferencias comerciales negociadas al amparo del Tratado de Montevideo y permitirá un mayor conocimiento e intercambio de información entre las partes en beneficio directo del bienestar, patrimonio y poder adquisitivo de nuestras familias.

Adicionalmente, México favorece y promueve la ampliación de la membresía de la Asociación. Estamos convencidos de que la participación de todos los países de la región en la ALADI redituará en mayor competitividad en América Latina frente a otras regiones que compiten con la nuestra en los mercados de exportación y en atracción de inversiones extranjeras.

La labor del Secretario, Carlos Alberto Alvarez, ha sido fundamental para avanzar en una ALADI más incluyente y plena. Consideramos que el Secretario General Alvarez sin duda ha sido la persona que ha apoyado de manera decidida durante estos últimos tres años y felicitamos esta ALADI por la ratificación para que continúe los siguientes tres años para que, con base en su acervo y la experiencia, continúe con un impulso en los trabajos de esta Asociación a fin de lograr avances importantes y visibles en el proceso de integración latinoamericana.

Asimismo, quisiera señalar que la llegada del Embajador Enríquez al frente de la Representación Permanente de México, con su gran capacidad política y técnica, ha contribuido a impulsar una agenda positiva y actualizada de México dentro de la Asociación en los temas en los que podemos lograr mayores beneficios a través del consenso.

Quiero aprovechar esta oportunidad para felicitarlos por su arduo trabajo en pro del fortalecimiento de la Asociación.

Considerando el comercio intrarregional como un parámetro de integración, el grado correspondiente a los países miembros de la ALADI es de 16 %, mientras que para la Unión Europea ese porcentaje es cercano al 59 % del total del comercio. Estos porcentajes denotan el amplio margen para fomentar los intercambios comerciales y la integración económica entre los países de la ALADI. Desde la perspectiva de México, una mayor integración debe considerar las diferencias entre sus países miembros, sumando esfuerzos y aprovechando objetivos comunes. La integración debe privilegiar la competitividad y la capacidad exportadora de la región impulsando, sin duda, las cadenas de producción entre sus miembros y particularmente a las pymes.

Señor Secretario General, estimados todos: bajo el liderazgo del Presidente de los Estados Unidos Mexicanos, el licenciado Enrique Peña Nieto, nuestro país ha conocido un nuevo impulso bajo el consenso de las principales fuerzas políticas nacionales, esto es, a través del conocido Pacto por México que ha permitido avances históricos en materia de significativas reformas estructurales como lo son las telecomunicaciones, energía, la política educativa, la financiera y fiscal, entre otras,

que alentarán en el corto plazo la competitividad del país, inversión y el robustecimiento de nuestros vínculos con el mundo, en particular con los miembros de la ALADI.

El futuro de la integración latinoamericana no puede concebirse sin una ALADI fuerte y con una labor acorde a la compleja labor económica mundial y a las cadenas globales de producción. Para México es preciso profundizar la integración comercial con América Latina mediante iniciativas que consoliden y profundicen su integración, además de que incremente la competitividad y los flujos de inversión hacia los países de esa región.

Hoy México reitera su compromiso con la Asociación y con todos y cada uno de los líderes latinoamericanos, reconociendo la necesidad de encuentros bilaterales y multilaterales con todos ellos, y ratifica su responsabilidad como un actor global para participar activa y constructivamente en el fortalecimiento de esta agrupación y nuestra región.

Muchas gracias.
